

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Cuzieu, Mardi 3 décembre 2024

Ecole Yves Meynier : Inauguration d'une unité d'enseignement pour élèves polyhandicapés (UEEP)

A l'occasion de la journée internationale des personnes en situation de handicap*, l'école Yves Meynier inaugure aujourd'hui son unité d'enseignement pour les élèves polyhandicapés (UEEP). Cette unité a pour vocation d'accueillir plusieurs enfants polyhandicapés suivis par des établissements médico-sociaux spécialisés. Cette inauguration a été suivie de la signature de la convention constitutive de l'UEEP entre l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes, l'Éducation nationale, l'ADIMCP Loire (Association départementale des infirmes moteurs cérébraux et polyhandicapés) l'ADAPEI 42 (Association départementale de parents et d'amis des personnes handicapées mentales) et enfin la mairie du Cuzieu.

* La journée internationale des personnes en situation de handicap a pour but de soutenir toutes les personnes en situation de handicap en invitant le monde entier à se mobiliser autour de ces personnes.

L'école Yves Meynier ouvre la 2^e UEEP de la région Auvergne-Rhône-Alpes

La rentrée scolaire 2024 de l'école Yves Meynier de Cuzieu a été marquée par l'ouverture d'une Unité d'Enseignement pour les Elèves Polyhandicapés (UEEP). Il s'agit de la deuxième de la région Auvergne-Rhône-Alpes. En 2023, une première unité a été ouverte dans la Drôme, et l'ouverture d'une autre unité dans le département de l'Allier a eu lieu en novembre 2024. Ces UEEP s'inscrivent dans la poursuite du déploiement de l'école inclusive dans notre région, à tous les enfants en situation de handicap, quel qu'il soit. L'UEEP aura pour objectif d'améliorer les réponses aux besoins spécifiques des enfants et adolescents en situation de polyhandicap, en leur assurant un enseignement.

Accompagnement adapté des enfants accueillis au sein de l'UEEP de la Loire

Les enfants accueillis dans cette unité d'enseignement seront accompagnés par une équipe médico-sociale mise à disposition par l'IME. Au sein de l'unité, ces équipes sont gérées par l'ADIMCP Loire. L'équipe est composée de :

- deux éducateurs spécialisés,
- de personnels paramédicaux (ergothérapeute, psychomotricien...)

La direction des services départementaux de l'éducation nationale de la Loire mettra également à disposition :

- un enseignant spécialisé pour enseigner à des enfants en situation de handicap
- un accompagnant pour élève en situation de handicap

Compte tenu des besoins particuliers des élèves, et vu leur fatigabilité, le cahier des charges de l'UEEP est souple à la fois sur le nombre d'enfants inscrits et sur le nombre d'heures de scolarisation hebdomadaire.

Depuis, la rentrée 2024, huit enfants sont accueillis dans l'UEEP. Chaque groupe de 4 enfants suivis par l'IEM (institut d'éducation motrice) La Grande Terre et par l'IME (institut médico-éducatif) Les Petits Princes se retrouvent par demi-journées.

Un ensemble de partenaires institutionnels, soutien de l'UEEP de la Loire

L'UEEP a été créée sous l'impulsion de l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes et de l'Education Nationale, en partenariat avec l'ADIMCP Loire, l'ADAPEI 42 et la Mairie de Cuzieu.

L'ARS apporte un financement de 140 000 € par UEEP, dédié au financement de l'accompagnement médico-social des enfants polyhandicapés. Le budget comprend le financement des professionnels médico-sociaux ainsi que le transport des élèves.

Une enseignante spécialisée et une accompagnante pour les élèves en situation de handicap sont affectées par la direction des services départementaux de l'éducation nationale de la Loire au sein de l'équipe enseignante de l'école primaire. Ce sont donc des membres à part entière de l'école publique, l'amenant ainsi à développer un volet « école inclusive » encore plus riche dans le projet d'école.

Aujourd'hui, l'école est donc en capacité de scolariser un groupe d'élèves très vulnérables aussi bien par la proposition de séances d'enseignement très individualisées que par la proposition des séances collectives en décroisement avec les classes « régulières » de l'école.

Projet d'un déploiement de 6 nouvelles UEEP dans la région

Dans la région Auvergne-Rhône-Alpes, il est prévu le déploiement de six nouvelles UEEP dans les deux prochaines années.

Contacts presse

ARS Auvergne-Rhône-Alpes

04 27 86 55 55 - ars-ara-presse@ars.sante.fr

DSDEN de la Loire

04 77 81 41 61 - www.ac-lyon.fr/dsden42